

BAB III

PROFIL USTADZ MUSHAFFA ZAKIR DAN KIPRAHNYA BAGI MASYARAKAT KOTA BANJARMASIN

A. Profil Ustadz Mushaffa Zakir

Ustadz Mushaffa Zakir atau yang biasanya di panggil dengan Ustadz Zakir atau Pa Zakir adalah salah satu tokoh agama sekaligus politik yang ada di Kota Banjarmasin, nama istri beliau adalah Faizatul Muthmainah Siregar, beliau juga mempunyai tiga orang anak. Ustadz Mushaffa Zakir lahir pada tanggal 2 Muharram 1403 H/19 Oktober 1982 M di Banjarmasin. Beliau merupakan anak ke-10 dari 11 bersaudara dari pasangan, ayah yang bernama Ja'far ash-Shadiq (Almarhum) dan ibu Zaimah Yasin, sedangkan nama kakek beliau dari ayahnya adalah Hasan dan dari ibu adalah Yasin.¹ Kakek beliau dari ibu merupakan seorang pendiri Madrasah Diniyah Islamiyah Muhammadiyah 1-2 Sungai Kindaung. Nama lengkap beliau adalah Muhammad Yasin Amin Chatib.

Ustadz Mushaffa Zakir memulai pendidikannya ditingkat dasar di Madrasah Diniyah Islamiyah Sungai Kindaung yaitu sekolah yang didirikan oleh kakek beliau sendiri, kemudian beliau melanjutkan pendidikannya ke Pondok Modern Darussalam Gontor yang ada di Kabupaten Ponorogo, Jawa Timur. Setelah beliau menyelesaikan pendidikannya di Pondok Pesantren Gontor kemudian beliau melanjutkan Pendidikan S1 di Universitas al-Azhar Kairo, Mesir dengan

¹ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

mengambil jurusan Sejarah.² Sejak kecil beliau tumbuh di lingkungan yang agamis. Selain itu sejak sekolah dasar, beliau bersekolah di tempat yang berbasis agama Islam, hal ini juga lah yang mempengaruhi bagaimana karakter dan kepribadian beliau.³

Selain pendidikan formal tersebut beliau juga menggali ilmu lewat pendidikan *informal* seperti beliau belajar tentang al-Qur'an yang di mana sejak kecil beliau sudah belajar al-Qur'an yang diajarkan langsung oleh ayah beliau. Beliau belajar al-Qur'an itu sendiri sejak masih kecil bahkan sebelum masuk ke pendidikan formal. Ayah beliau mengajarkan membaca al-Qur'an dengan metode Alif-alifan yang di mana metode ini mengajarkan untuk mengenal huruf hijaiyah tanpa tanda harakat terlebih dahulu.⁴

Semasa beliau belajar di al-Azhar, walaupun jurusan Sejarah tetapi beliau juga mempelajari tentang tafsir al-Qur'an walaupun muatannya tidak banyak untuk dipelajari. Sedangkan untuk diluar perkuliahan seperti belajar al-Qur'an dan kitab-kitab beliau lakukan di luar kampus. Adapun kitab yang beliau pelajari diluar kampus adalah Kitab *Ma'ariful Qobul* dan Kitab Hadis yaitu Kitab *Riyadh al-Shalihin* yang di mana beliau duduk secara langsung untuk mempelajari kitab-kitab tersebut, selain itu beliau juga sering mengikuti kajian-kajian yang tidak terfokus pada satu kitab saja, terkadang beliau juga hanya ikut teman untuk mendengarkan

² Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

³ Chanel Youtube Ananda ForBjm, "Profil Ustadz H. Mushaffa Zakir Lc." 23 Desember 2023.

⁴ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

kajian tetapi hanya selintas saja hal ini dikarenakan beliau tidak dapat memahaminya, maka dari itu beliau jarang mengikuti kajian tersebut secara rutin.⁵

Ustadz Mushaffa Zakir yang di mana beliau hidup di tengah-tengah lingkungan yang islami, di mana sejak beliau kecil sudah belajar al-Qur'an lewat ayah beliau sendiri. Hal ini jugalah yang beliau ajarkan kepada ketiga anak beliau, bahkan dirumah beliau tidak terdapat televisi, dikarenakan beliau tidak ingin anak-anak beliau menerima pengaruh-pengaruh negatif yang ada di TV, sebagaimana yang kita ketahui sekarang banyak sekali tayangan-tayangan yang ada di televisi itu kurang bermanfaat. Selain itu beliau juga ingin agar anak-anaknya lebih banyak menghabiskan waktu bersama dengan sebayanya. Hal ini agar membentuk karakter yang baik untuk anak, bahkan diketahui anak pertama beliau menempuh pendidikan di salah satu pesantren Tahfizul Qur'an.⁶

Ustadz Mushaffa Zakir saat ini aktif pada kegiatan-kegiatan keagamaan serta politik, tidak hanya dipengajian-pengajian saja beliau aktif untuk memberikan Pelajaran tetapi beliau juga mengajar di salah satu pesantren yang ada di Kota Banjarmasin, yaitu Pesantren Insan Madani yang ada di Sungai Gampa. Di sana beliau mengajar beberapa mata pelajaran diantaranya, Ulumul Qur'an, Ushul Fiqih dan juga tafsir.⁷

⁵ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

⁶ Redaksi Metro, "Tak Ada Televisi di Rumah, Cara Mushaffa Zakir Bentuk karakter Anak" dalam <https://www.metrokalimantan.com/2020/09/tak-ada-televisi-di-rumah-cara-mushaffa.html?m=1>, diakses pada 24 Februari 2024.

⁷ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

Beliau pernah aktif menulis beberapa artikel sampai dengan tahun 2008, ketika beliau masih duduk di bangku perkuliahan. Beliau aktif mengirimkan artikel-artikel yang beliau tulis ke Banjarmasin Post, setidaknya dalam sebulan beliau bisa mengirimkan minimal dua artikel. Artikel-artikel yang beliau tulis ini bisa dilihat di Opini Banjarmasin Post. Akan tetapi sekarang beliau sudah tidak aktif lagi menulis hal ini dikarenakan menurut beliau sulitnya mencari waktu untuk bisa duduk menulis, sedangkan ketika kuliah lebih mudah setelah beliau membaca lalu beliau tuangkan dalam bentuk tulisan. Hal ini dikarenakan kesibukan-kesibukan yang beliau jalani sekarang yang di mana tidak hanya aktif sebagai tokoh agama ditengah-tengah masyarakat saja tetapi beliau juga aktif sebagai tokoh politik, sehingga hal inilah yang membuat beliau kesulitan mencari waktu untuk bisa menulis.⁸

Disamping itu beliau juga pernah ikut dalam penerjemahan buku, salah satu buku yang pernah beliau ikut terjemahkan adalah Buku Fiqih Sunnah. Dalam ikut menerjemahkan buku ini pun beliau juga tidak begitu aktif, beliau hanya pernah beberapa kali ikut dalam menerjemahkan buku, dalam menerjemahkan buku ini juga beliau lakukan atas permintaan temannya dan biasanya beliau hanya ikut membantu beberapa lembar saja setiap menerjemahkan, selain artikel beliau juga pernah menulis cerita pendek.⁹

⁸ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

⁹ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

B. Kiprahnya Bagi Masyarakat Kota Banjarmasin

1. Bidang Keagamaan

Sekembalinya beliau ke Tanah Air setelah menyelesaikan Pendidikan S1 nya di Universitas al-Azhar Kairo, dalam kesehariannya beliau gunakan untuk kegiatan-kegiatan positif. Ustadz Mushaffa Zakir merupakan salah satu tokoh agama yang aktif di masyarakat, bahkan beliau juga dikenal sebagai da'i muda di mana beliau kerap kali mengisi pengajian-pengajian yang ada di masyarakat, baik itu pengajian rutin atau hanya berupa memenuhi panggilan saja.

Ada beberapa pengajian yang biasanya rutin untuk beliau isi, diantaranya adalah pengajian al-Mawardi yang bertempat di Sungai Kindaung. Pengajian tersebut dulunya diisi oleh salah satu dari keluarga beliau, kemudian dilanjutkan oleh beliau sampai sekarang. Di pengajian tersebut beliau mengajarkan cara membaca al-Qur'an yang baik dan juga benar serta beliau menjelaskan kandungan dari ayat yang dipelajari saat itu dengan rujukan kitab tafsir yaitu Kitab Tafsir Ibnu Katsir dan Kitab Tafsir al-Qurthubi, kedua kitab tersebut yang biasa beliau gunakan dalam menjelaskan ayat al-Qur'an di pengajian tersebut.¹⁰ Jadi di pengajian ini beliau tidak hanya mengajarkan membaca al-Qur'an saja tetapi juga menjelaskan kandungan dari ayat yang dipelajari saat itu, tujuannya agar tidak hanya bisa membaca al-Qur'an saja tetapi juga dapat memahami isi kandungan dari al-Qur'an.

¹⁰ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

Selain pengajian terkait al-Qur'an beliau juga mengisi kajian Hadis di salah satu Masjid yang ada di Kota Banjarmasin yaitu Masjid Muhajirin, di sana beliau tidak hanya mengisi kajian Hadis tetapi beliau juga menjadi imam yang setidaknya dalam seminggu dua kali beliau akan menjadi imam, beliau juga mengisi kajian Hadis di Nurul Fikri tetapi di sini beliau hanya mengisi kajian sebulan sekali. Tidak hanya itu beliau mengisi pengajian, tetapi ada juga ditempat-tempat lain walaupun hanya sebulan sekali seperti di Masjid Qaryah Tayyibah, Masjid al-Ummah, Marabahan, dan Handil Bakti.¹¹ Ceramah-ceramah yang beliau sampaikan di masjid-masjid ini juga dapat dilihat tanyangan ulangnya di channel Youtube dari masjid-masjid tersebut, salah satunya adalah ketika beliau menyampaikan ceramahnya di Masjid al-Ummah di mana tanyangan ulang dari ceramah beliau tersebut dapat dilihat di channel alummah tv.

Selain pengajian-pengajian rutin yang beliau isi, Ustadz Mushaffa Zakir biasanya juga mengisi ceramah-ceramah dirumah-rumah warga jika ada panggilan. Dari sini dapat kita lihat kalau Ustadz Mushaffa Zakir ini merupakan sosok yang aktif dalam mendakwahkan ajaran-ajaran agama, mulai dari beliau mengajarkan al-Qur'an baik itu cara membacanya dan juga menjelaskan isi kandungannya, menjelaskan hadis, serta beliau juga aktif mengisi pengajian yang ada dirumah-rumah.

Hal-hal di atas merupakan beberapa kiprah Ustadz Mushaffa Zakir dalam bidang keagamaan, beliau tidak hanya rutin mengisi beberapa pengajian di berbagai

¹¹ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

tempat tetapi beliau juga aktif untuk menjadi imam shalat di Masjid. Beliau tidak segan-segan untuk membagikan ilmu yang beliau miliki kepada Masyarakat Kota Banjarmasin, baik itu terkait al-Qur'an, Tafsir, Hadis ataupun ilmu-ilmu agama lainnya yang bisa beliau bagikan. Tujuan Ustadz Mushaffa Zakir mengisi kajian-kajian tersebut adalah sebagai media belajar, karena dengan mengajar kita akan belajar tutur beliau ketika diwawancarai. Selain itu salah satu alasan beliau untuk menjadi pendakwah dikarenakan beliau mendapat amanah dari salah seorang Kyai agar beliau menyampaikan ilmu yang beliau dapat.¹² Sangat banyak kiprah beliau yang bisa kita dapati dari segi keagamaan di masyarakat yang di mana beliau dapat memanfaatkan dengan baik ilmu-ilmu yang beliau miliki.

2. Bidang Politik

Tidak hanya di bidang keagamaan saja beliau aktif, tetapi juga dalam bidang politik. Ustadz Mushaffa Zakir merupakan kader dari salah satu partai politik yang ada di Indonesia. Sebelum masuk ke dunia politik, beliau semasa sekolahnya dulu sudah sering mengikuti organisasi-organisasi diantaranya ketika bersekolah di Gontor beliau pernah menjabat sebagai ketua Jam'iyatul Qurra, bagian Ta'mir dan Peribadatan Organisasi Pelajar Pondok Modern dan Musyrif bagian bahasa. Ketika berada di Kairo, Ustadz Mushaffa Zakir pernah menjabat sebagai Wakil Ketua Keluarga Mahasiswa Kalimantan Mesir, koordinator penggalangan bantuan untuk tsunami Aceh, ketua Majelis Permusyawaratan Anggota Persatuan Pelajar dan

¹² Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

Mahasiswa Indonesia Mesir dan wakil direktur Asy-Syatibi Center.¹³ Saat ini beliau juga menjabat sebagai sekretaris DPW PKS Provinsi Kalimantan Selatan. Setelah kembali ke Indonesia beliau tidak berhenti untuk berorganisasi, beliau memilih salah satu partai politik yang ada di Indonesia sebagai wadah untuk beliau beraktivitas.

Beliau mulai terjun ke dunia politik sejak tahun 2009, begitu juga dengan istri beliau. Salah satu alasan beliau mengapa memilih untuk terjun ke dunia politik dikarenakan sebagai wadah untuk melakukan hal-hal yang positif dan sebagai perjuangan, sebagaimana yang di katakan beliau ketika wawancara bahwa hal tersebut sama seperti halnya mengapa orang-orang memilih organisasi Muhammadiyah atau NU (Nahdatul Ulama).¹⁴

Pada tahun 2020 lalu beliau mencalonkan diri untuk menjadi wakil walikota Kota Banjarmasin periode 2021-2024, meski tidak terpilih saat itu, beliau tidak berkecil hati. Menurut beliau politik itu bukan suatu hal yang selalu saja buruk tapi bagaimana kita bisa menjadikan politik itu sebagai wadah untuk menuju tujuan yang baik yaitu untuk kemaslahatan umat itu sendiri.¹⁵ Saat ini beliau kembali mencalonkan diri sebagai caleg DPRD Provinsi Kalimantan Selatan, begitu juga dengan istri beliau ibu Faizatul Muthmainah yang mencalon sebagai caleg DPRD Kota Banjarmasin. Jadi disamping beliau mencalonkan diri sebagai calon legislatif

¹³ Chanel Youtube Ananda ForBjm, "Profil Ustadz H. Mushaffa Zakir Lc." 23 Desember 2023.

¹⁴ Wawancara secara langsung dengan Ustadz Mushaffa Zakir, Banjarmasin, 8 Desember 2023.

¹⁵ Adi, "Sosok Calon Pemimpin Yang Dirindukan" dalam <http://jejakbanua.com/2020/12/02/sosok-calon-pemimpin-yang-dirindukan/>, diakses pada 14 Desember 2023.

DPRD tingkat provinsi, beliau juga menjabat sebagai sekretaris Dewan Pimpinan Wilayah salah satu partai politik yaitu PKS provinsi Kalimantan Selatan. Selain itu diketahui juga jika Ustadz Mushaffa Zakir pernah menjadi anggota Dewan Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) Kota Banjarmasin selama tiga periode. Menurut beliau dengan mengikuti salah satu dari partai politik ini banyak sekali kegiatan-kegiatan positif yang bisa beliau lakukan dari mulai kegiatan keagamaan, sosial bahkan politik itu sendiri.